

Allocution du Pr Salim Daccache s.j., recteur de l'Université Saint-Joseph, à la cérémonie de signature du protocole d'entente (Memorandum of Understanding-MOU) entre la Croix Rouge internationale et l'USJ, le 17/07/2023.

Je vous exprime notre joie de vous accueillir en ce jour à l'Université Saint-Joseph de Beyrouth.

De même, je tiens à rendre hommage, au nom de l'Université, à l'action humanitaire menée chaque jour sinon chaque minute par les volontaires de la Croix-Rouge internationale et locale, au profit des personnes en situation sanitaire difficile et des populations menacées par les conflits, la violence, les guerres et les vilaines maladies.

Je tiens à vous remercier d'avoir conclu cet accord important avec la Faculté des langues et de traduction et l'Ecole des traducteurs de Beyrouth pour accueillir des étudiants en stage, ce qui est très stratégique pour nous.

D'une part, la Croix-Rouge internationale est une organisation qui est également en relation avec de nombreuses personnes de différentes cultures, nationalités et langues. De ce fait, c'est un domaine où l'étudiant peut se confronter à de nombreuses situations nouvelles de dialogue et d'échange afin de se former, mais aussi d'aider l'organisation à venir en aide aux populations à travers notre monde.

Atteindre ces objectifs en soulageant les blessés et en sauvegardant la dignité de la personne humaine, fait partie de votre philosophie humanitaire et éthique. Nous parlons de stages : je voudrais faire un commentaire pour dire qu'un stage n'est pas quelque chose qui vient en complément d'une formation théorique, c'est plutôt une partie inhérente de la formation de celui qui va se diplômer et cela fait partie de la qualité professionnelle du diplôme, une valeur ajoutée qui donne au diplômé la possibilité de travailler sur le terrain et effectivement dès sa première sortie en tant que professionnel.

Je voudrais vous remercier pour cet accord et pour avoir mis les étudiants stagiaires dans de bonnes conditions de travail. Enfin, je voudrais vous redire combien nous apprécions votre engagement et nous vous souhaitons réussite et courage dans vos missions et notamment dans celle de contribuer à la formation des jeunes pour l'avenir, quitte à en recruter quelques-uns pour poursuivre le chemin avec vous.